

5. Der Parteitag hebt besonders hervor, daß die Erhöhung der Produktion von Konsumgütern und die Erweiterung der Dienstleistungen ein Grundanliegen ist, um den steigenden Bedarf der Bevölkerung immer vollständiger zu befriedigen und die Hausarbeit zu erleichtern.

Der Parteitag geht davon aus, daß alle Bereiche der Volkswirtschaft für die Verbesserung der Versorgung mit Konsumgütern verantwortlich sind, und wendet sich besonders an die Betriebe, die vorwiegend Produktionsmittel herstellen, nach Möglichkeiten und Reserven zu suchen, ihren eigenen Beitrag zur Erhöhung der Konsumgüterproduktion zu leisten.

Der Parteitag fordert, daß die Versorgung der Bevölkerung auf der Grundlage stabiler Einzelhandelsverkaufspreise erfolgt. Die sortimentsgerechte Versorgung der Bevölkerung ist durch eine wesentliche Verbesserung der Zusammenarbeit zwischen der Industrie und den Handelsorganen kontinuierlicher zu gestalten. Der Parteitag betont die Notwendigkeit, das Niveau der Handelstätigkeit zu erhöhen. Die Mitarbeiter des Handels haben die Aufgabe, die planmäßige Versorgung der Bevölkerung durch ein kontinuierliches, differenziertes Angebot zu gewährleisten und die Interessen der Kunden nachdrücklicher und konsequenter zu vertreten.

Besonders dringlich ist die Erweiterung der Produktion und des Angebots solcher Konsumgüter wie Möbel, Haushaltsgegenstände und Waren des täglichen Bedarfs.

Das Netz der Einrichtungen für Dienstleistungen ist auszubauen und ihr Umfang weiter zu erhöhen. Das Reparaturwesen ist leistungsfähiger zu machen. Unter Verantwortung der örtlichen Staatsorgane sind solche Maßnahmen zu verwirklichen, die vor allem den werktätigen Frauen die Hausarbeit erleichtern und ihnen mehr Freizeit und Erholung ermöglichen.

6. Der Parteitag hebt hervor, daß der Hauptweg zur weiteren Entwicklung der Volkswirtschaft in der Intensivierung der gesellschaftlichen Produktion, in der Erhöhung ihrer Effektivität besteht. Das verlangt, die *sozialistische Rationalisierung* als eine erstrangige politische Aufgabe auf allen Gebieten der gesellschaftlichen Arbeit zu verwirklichen.

Die sozialistische Rationalisierung umfaßt die Modernisierung der vorhandenen Technik, die Mechanisierung, die Teilautomatisierung und die Automatisierung ausgewählter volkswirtschaftlich bedeutensamer Vorhaben. Der Parteitag verpflichtet die Kader der Partei, der Wirtschaft, der Staatsorgane und der Gewerkschaften, die Linie der intensiv erweiterten Reproduktion und der sozialistischen Rationalisierung mit aller Konsequenz zu verfolgen.

Der rationelle Einsatz und die effektive Verwendung von Roh-